
ACTA NUMERO CIENTO VED~TINUEV~. 

SE3ION ORDillARIA CELEBRADA POR LA ~A DIRECTIVA DEL COMITE ADMINJB
TRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SO.NORA,EN ESTA CIUDAD DE .liERMOSILLO, EL DIA 
TRECE DE FEBRERO DE .MIL .NOV'ECIENTOO CINt:UENTA A W\S VEINTE .HORAS ,EN LAS
OFICINAS DE LA PROPIA IlBTITUCION DE ACUERDO CON LA ORDEN DEL DIA CONTE
NIDA EN SEGUNDA UONVOCATORIA DE LA MISMA .lf'ECHA Y AÑO.-

Con asistencia de los señores Doctor Ignacio Cadena H., Doctor Do-
mingo Olivares R., José ~amón Fernández, Licenciado Hené .Ma.rtinez de--
Castro, José s • .ttealy, Carlos Genda,Juan Pedro Camou, Ingeniero Ramón--
Corral, Licenciado Horaoio Sobarzo, J!'ra.ncisco R. Seldner y Rector.-

Antes de empezar a desarrollar los puntos de. la Orden del D1a el--
señor Presidente expone que afuera hay un erupo de Alumnos quienes dese 
an ser recibidos en esta sesión para tratar. lo relativo a la expulsión= 
de los Alumnos indart y Burgos, esto es para ·exponer sus puntos de vis
ta en defensa de los afectados, el propio Presidente pide a los Miem--
bros de la Mesa Directiva externen su criterio si debemos o no recibir
los. n Ingeniero Corral opina que est4 de acuerdo en que entren y----
expongan sus puntos de vista.- · 

Como representante de nuestra Mesa uirectiva ante el uonsejo uonsul 
tivo el Doctor Olivares dice que como el problema que se traen es de--= 
disciplina, éstos son únicamente resueltos por el rteotor y cuando son-
de mayor magnitud son del propip Reotpr y del Consejo por lo que si---
los muchachos van a exponer sµs quejas y es para defender el punto en--; 
esta sesión no deben pasar; pero si solamente se trata de escuchar esta 
de acuerdo en que pasen cuando se trate ese punto.-

El Doctor Cadena hace ver que el recurso de ser escuchados no debe
mos negárselas para que sxternen sus ideas.-

El señor Genda explica que se inclina a esa idea pero que ser!a----
un precedente inadecuado, y al mismo tiempo hace ver que este probleme.
es puramente técnico y en el cual no debemos intervenir.-

Por lo expuesto ei Licenciado Sobarzo, aclara que como no conocemos 
de los antecedentes ni las razones de la Rectoría no oree prudente re-
solver este asunto no sin antes esouoharloo- , 

El Doctor Olivares como Representante del Comité ante el ConsejoT
hace historia de lo ocurridoo~ . 

Para terminar, el Ingeniero Corral dice que hay un memorial de los
muchachoe que obra en el expediente de la Secretaria por el cual piden
sean recibidos en la presente sesión y no ve inconveniente en que se--
reoiban antes de la sesión o cuando se llegue su turno.-

Terminada la dis9us11n la Presidencia manifestó que hay dos propo
siciones; _las cuales estan de acuerdo en que sean esouch&doa, una para
que pasen desde luego y la otra hasta que se trate en la orden del día
ese asunto.-

La_ Mesa Directiya acuerda se les haga pasar desde luego, y sólo as
les escuche, debiendo hacer uso de la nalabra uno sólo y como máximo de 
duración diez minutos.- -
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Acto seguido y con las explicaciones del, acuerdo se les hace pasar; 
y en ese momento hace uso de, la palabra el aj.umno Humberto Trejo y --
expone que los estudiant~s Indart y Burgos por su falta de experiencia 
los ha llevado a cometer actos; inp.isciplinarlo.s sin la menor malicia,-
que el •1ue habla y suA col"lpañf3ros · no critican el acuerdo de expulsi6n, 
sino que desean que ese ~asti~o no soa t~ severo; pues consideran---
que con el acuerdo de expul~ion se_les

1
oortar!a la carrera de Contado

res más que a uno d~ e1ios le faj.tan solo tr~s meses para terminarla;
explica que los actos que cometieron al no asistir a clases fué acor-
dado por ellos mismos np pabiendo intervenido pP.rsona ajena alguna y-
por las puales piden disculpas. Lo que piden pues, en resumen es que-
la pena se aligere un poco y se les dé oportunidad a los muchachos pa
ra que continúen su carrera. · Agregan que desconocen en absoluto el Re
glamento interior de la Universidad y piden como dijeron antes,por to
das las razones expuestas, se atenúe el castigo.-

El Presidente les manifiesta, en nombre de la Mesa Directiva que-
tienen a st1 disposic_ión en la Secretaria uri Reglamento de la Universi
dad el cual pueden consultar cuantas veces lo necesiten; · y que la pro
pia Secretaría les comunicará del resultado de su petición.-

'J:erminado el asunto anterior la i~esidencia abre la sesión bajo la 
siguiente orden del día: 

J..- LECTVtl I lJ.iliGUSlON Dl!;L AC'l'A DE LA SESION ANTERIOR.-

Leída que fué el Acta el Doctor Oliv~res ~clara que se aceptó
su proposición en el sentido de que se les hiciera a los Directores-
de "Axios"· un extrañ8Illiento por escrito el cual no se hace 1'1gurar en
la misma.-

El Doctor Cadena contesta diciendo que esa idea se desheohó--~ 
cuando se aceptó comisionar al Doctor Jiménez Cervantes para que él--
personalmente y como medida diplomática hablara con los muchachos so-
bre la determinación de nuestra Mesa Directiva.-Hecha la aclaración--
anterior se aprobó el Acta por unani.I!lidad.-

II.- LECTURA DE CORRPSPONDENCIA.-

De la Rector!a:- Oficio No.447 transcribiendo nota 5/186 del~ 
señor Licenciado Luis Garrido, Presidente de la Asociación Nacional de 
Universidades e Institutos de Enseñanza Superior de la República Mexi
cana, por el cual solicita la opinión de la Rectoría, sobr.e ocho pun-
tos relacionados con la organización de la pr6xiroa A.'3amblea.LeÍdos que 
fueron cada uno de los puntos, la Mesa Directiva acordó de conformidad 
cada uno de ellos a excepción del Último párrafo del punto No.2 acor-
dandolo en el sentido de que la impresión del temario y agenda. del Con 
greso deberá hacerse por la Asociación Nacional de Universidades.- • 

Con relación al próximo Congreso el Rector informa que por la
v!~ telefónica le comunicó si señor Licenciado Guillermo Ibarra,que ,1 
senor Licenciado Luis Garrido Rector de le Universidad Nacional hablo
ese mismo d!a con el Ministro de Educación para pedir una cooperación
art!stica, quien d~sd~ luego, ordenó al señor Chavez,Director do Bellas 
Artes para QUe nps ' proporcionara un contingente Musical para los días
del uongreso,siendp los gastos pbr cuenta de la propia Secretaría~-Pa
ra terminar el Doctor Cadena informa, que en virtud de que el e.Gober
nador del ~atado no iba a encontrarse en éstu el d!a 19 de marzo fecha 
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de epertura del Congreso y considerando importante su' presencia, se 
pospuso dicha fecha para el d!a 21; además consiguieron del propio
Mandatario que el Gobierno pague el 50% de los gastos en general;--
inrorma también que el ulub Hotario brindará a los señores Rectores 
una fiesta y banquete y el de Leones ofrecerá un té a las damas---
que vengan en la comitiva.-

Para terminar con el segundo punto el LJoctor Cadena hace rela-
ción del Último incidente de indisciplina que se observ6 entre un-
grupo de estudiantes con motivo de la expulsión de los alumnos---
Indart y Burgos y pide a la Secretaria lfta la siguiente correspon-
dencia relacionada con la expulsión a saber: Oficio No.445 de la--
Rector!a, copia del No.444 del Consejo Consultivo dirigido a los--
padres o tutores de los expulsados; copia de queja da una carta---
del Profesor Rosal!o E.Moreno al Rector,dos escritos de varios alnm 
nos de la Unlversided y un oficio del H.Congreso del Estado.- Ense= 
guida pide la Presidencia al Doctor Olivares como nuestro repre-
sentante ante el Consejo Consultivo Universitario informe detalla-
damente sobre lo ocurrido. Acto seguido el Doctor Olivares informa
que poco hay que agregar a lo que se contrae la diversa correspon-
dencia que se leyó, únicamente que los expulsados, por otrns mues-
tras de indisciplina,ya se las había llamado la atención por más de 
tres veces y la Última manifestación de indisciplina y de falta de
respeto a las autoridades universitarias la comunica en su queja--
el Profesor Moreno; que en vista de ello y por considerar la Recto
ria una falta grave y para evitar en lo futuro serias consecuencias 
planteó el problema ante el Consejo y éste :resolvió lo asentado en
el oficio No.444 de la Rectoría que ce refiere a la expulsión,sien
do ésta temporal, esto es por lo qu~ falta del año. 

La Presidencia pide a.l Rector rlnda su informe sobre lo ocurri
do y contesta que no tiene nada que agregar a lo dicho por el Doc-
tor Olivares.-

El señor Healy pregunta, c6mo se supo que esos muchachos habían 
sido los de la falta; y se le contestó que por confesión propia. 

Para una moción de orden pide la palabra el Licenciado Mart!nez 
de Castro y expone que está en desRcuerdo la parto rinal expuesta-
por el Doctor Olivares y la sanción a que se contrae el oficio de-
la Rector.ía; pues el Doctor Olivares dice que la 3anción es tempo-
ral y según el articulo que cita el oficio es definitiva.-

Se le hace la aclaración de que en el Acta consta que es tempo
ral, según el acuerdo del Consejo aunque el artícu.lo respectivo de
terllline otra pena mayor. 

El señor Healy dice que el Consejo Connultivo tiene plena auto
rización,para imponer sanciones y pregunta qué autorización tiene-
el ~omite ~ara rectificarlas.-

Contesta el Doctor Cadena para decir que estamos en una fase--
informativa y al final será el .. Comité el que resuelva s1 tiene o nó 
alguna autorización para resolver sobre las pcticioneso-

Opina el Ingeniero Corral que sólo a e conteste a los oficios--
"de enterado" pues son efectos de infracciones al Reglamento Inte--
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rior de la Universidad, pues si el Rector y el Consejo creen que esa 
es la manerft de mantener la disciplina no debemos meternos en esas-
determinaciones.-

Tenninada la discusión le Mesa Directiva acuerda:-Q,ue se contes
te de enterado a los oficios de la Rectoría números 444 y 445 y ei-
HoCongreso del Estado que ya se toma en cuenta su petición.-

lII.- COMISIONES.-

a) Genda:- Estudio Presupuesto.- Opina el Doctor Cadena que 
debemos posponer el estudio hasta conocer los ~astos que tendremos-
con la próxima. A.qamblea de Rectoresº- Se aprobo esta proposición.-b) 
Cadena y Mart!nez de Castro:- ~studio cursos de verano.- El Doctor-
Cadena presenta el estudio hecho e informa además sobre las probabi
lidades de llevarlos a cabo, nanifestando a la vez que si por algu-
na circunstancie. no cubren las entradas el presupuesto de gastos,--
los ingresos se re~artirán e. prorrata e1:tre los profesores de l~s--
cursos, quienes astan de acuerdo y despues la Universidad se hara---
cargo de ellos.-

La Mesa Dtrectiva aprueba el plan de organización presenta
do uor la Comisiónp• 

IV.- .ASUN1l1C6 GENERALES ... 

Por no haber de qué tratar no se desarrolló este punto.

Siendo las veintidós horas treinta minutos y no habiendo otro--
asunto de qué tratar, se da por terminada la sesión firmando la pre-
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